



Columna



Gonzalo Valenzuela,
administrador público

Irlanda y San Patrick's Day

Recientemente visitó Chile el ministro irlandés Jack Chambers, quien en una charla en la casa de estudios de la Universidad de Chile señaló que “la educación ha sido la columna vertebral de la prosperidad de la economía irlandesa”. El ministro de Finanzas, Infraestructura, Sector Público y Digitalización de Irlanda fue designado por el gobierno irlandés como su representante en las celebraciones del Saint Patrick's Day -Lá Fhéile Pádraig-, o simplemente Día de San Patricio, que se celebró en Chile, Argentina y Perú. Y que por tradición y pertenencia, también celebré en este hermoso rincón del sur el mundo: mi querido Puerto Montt.

“Cuenta la historia que decenas de años atrás, familias irlandesas (...) se ubicaron en la hermosa Isla Maillen”

La economía irlandesa es sólida, fuerte y situada entre las más ricas del mundo, posicionándose en la actualidad como la economía con mayor productividad entre los países desarrollados. Además, se ha transformado en sede de muchas empresas multinacionales.

Ahora bien, ¿quién era San Patricio? Fue un misionario cristiano que evangelizó a gran parte de Irlanda en el siglo V D.C. Na-

ció en Gran Bretaña y siendo muy joven su hogar fue atacado por saqueadores irlandeses que lo tomaron como prisionero, llevándolo a vivir a Irlanda. Luego de años pudo escapar, regresando a Gran Bretaña, donde se formó como sacerdote y se consagró como misionero. Allí tomó la decisión de volver a Irlanda y dedicó su vida para convertir a la población irlandesa al cristianismo. Dice la leyenda que San Patricio utilizaba el trébol de tres hojas (hoy símbolo del hermoso país de Irlanda) para explicar lo que se conoce como la Santísima Trinidad.

San Patricio, el patrón de toda la isla de Irlanda, murió un 17 de marzo del año 461 y de allí la celebración de la histórica fecha, que pasó de lo religioso a ser conocido popularmente por todo el mundo. Poesía irlandesa y antiguas nomenclaturas romanas dan cuenta de los primeros indicios de la historia del país, cercano a la Edad de Piedra, unos ocho mil años antes de Cristo. Aunque el primer reino vikingo en Irlanda fue alzado por Turgesius, se consolidó como el primer vikingo fundador del reino.

Cuenta la historia que decenas de años atrás, familias irlandesas llegaron hasta la comuna de Puerto Montt y se ubicaron en la hermosa Isla Maillen. Con algunos de ellos hemos conversado en la propia isla.

Así la historia, así la reflexión a veces difícil de entender. Feliz San Patricio.